

Escala Crítica/Columna diaria

- *Competencia interna en izquierdas impacta a PRD Tabasco y DF
- *Primero por la dirigencia, después por la Presidencia
- *Yunus: contra la pobreza créditos, confianza y no caridad

Víctor M. Sámano Labastida

CON EL TIEMPO en contra, al Partido de la Revolución Democrática le espera una terapia intensiva antes de los comicios del 2015. En septiembre próximo se realizará el Congreso Nacional de los solaztequistas. Ahí podrían definir tiempo y método para la elección del nuevo dirigente nacional de ese partido. Marcelo Ebrard, aspirante a la candidatura presidencial del 2018, y Carlos Navarrete, de la corriente de Los Chuchos, están apuntados para relevar a Jesús Zambrano. Más los que se acumulen.

En Tabasco el PRD encabezó la coalición que ganó el gobierno. Lo mismo que en el Distrito Federal. Estas dos plazas serán motivo de interés cuando se defina la candidatura presidencial de “las izquierdas”, porque aún cuando su peso en la votación nacional es totalmente disímbolo –Tabasco tiene seis distritos y 27 el DF-, el protagonismo de López Obrador atraerá los reflectores a estas tierras.

AMIGOS Y RIVALES

EL PASADO FIN de semana, Ebrard formalizó la presentación de una nueva corriente dentro del PRD, un partido al que le sobran grupos y le falta unidad: el Movimiento Progresista, que será la plataforma de lanzamiento del ex jefe capitalino para la dirigencia y para la candidatura mayor.

Se da por hecho que existe una alianza con el matrimonio René Bejarano (Movimiento Nacional de la Esperanza) y Dolores Padierna (Izquierda Democrática Nacional).

Recientemente Ebrard, Bejarano, Padierna y Alejandro Encinas (Iopezobradorista y de la Red Unidad de Izquierda), firmaron un documento para solicitarle a Jesús Zambrano abandonar el Pacto por México. Se sumaron a este reclamo Alternativa Democracia Nacional (ADN), Izquierda Nacional en Movimiento y Nuevo Foro Sol.

Hay en el PRD unas 14 corrientes, de las cuales sólo unas cinco tienen presencia en Tabasco. Sin contar con que en cada estado hay una o varias “expresiones” más.

Un grupo concentrado en la Ciudad de México, Izquierda Social se desprendió y aportó su dirigencia al Movimiento de Regeneración Nacional. Lo encabezaba Martí Batres, actual presidente de Morena.

Ahora le reclaman a Zambrano y Ortega, líderes de Nueva Izquierda, los resultados de las alianzas con el PAN que no impidieron la caída electoral del PRD en los comicios del 7 de julio en 14 estados. Los ganadores fueron los pequeños partidos.

En justicia habrá que decir que los comicios intermedios exclusivamente –estatales o federales- han representado un desafío difícil de superar para el perredismo en los últimos diez años por la ruptura de los liderazgos históricos, en especial de Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador.

Tampoco hay que perder de vista que Marcelo Ebrard relanza su Movimiento Progresista a sólo unos días de aquella inquietante fotografía de López Obrador y Miguel Mancera en la que aparecían vistiendo el uniforme de “Amigos” en un evento deportivo. Esta corriente lleva el mismo nombre que la alianza de López Obrador en el 2012. Lo que suceda en el PRD nacional ya no libra del contagio de la disputa de corrientes a los solaztequistas locales.

Tampoco podemos dejar de observar que en “las izquierdas” comenzó muy anticipadamente la lucha por la candidatura del 2018. Ahí habrá que anotar no sólo a López Obrador, a Mancera y Ebrard, sino también a Juan Ramón de la Fuente y a algún empresario. Habrá otros, por supuesto, pero sólo en el reacomodo de las alianzas.

Para muchos, los resultados de las elecciones recientes –aunque sólo fueron intermedias y en 14 estados, salvo en uno que fue para gobernador- son un indicador de cómo viene la batalla por los votos en el 2015. Por lo menos ya se vio que no hay buenas noticias para el PRD y el PAN, partidos que deberán aplicarse en su recuperación.

CARIDAD Y SUBSIDIO

“LA CARIDAD es una práctica que no resuelve el problema” de la pobreza, como tampoco el camino es el subsidio, afirmó el Premio Nobel de la Paz 2006 Muhammad Yunus, durante una reciente visita a Veracruz en donde se propone echar a andar una alianza estratégica para la inversión en “negocios sociales”.

El llamado “Padre del Microcrédito” comentó algo muy lógico que explica la reproducción de la miseria: “El capitalismo no requiere de la pobreza para sostenerse. Es una ventaja para el capitalismo sacar a la gente de la pobreza para convertirse en consumidores”. Un consumo pobre produce una economía pobre. Aunque eso no le importa a los grandes consorcios que devoran a la competencia.

Ahora que combatir la pobreza se ha convertido en la divisa de una administración que en Tabasco se define “de izquierda”, retomo las palabras de Yunus durante su estancia en México:

“Hace tres décadas había en Bangladesh 80 por ciento de pobres, ahora el porcentaje es de 30, y la velocidad de esa reducción es cada vez mayor. Nuestra meta es reducir la pobreza a cero. Bangladesh no es un país especial, y cualquier nación puede traer la pobreza hacia abajo. Es sólo involucrar a las instituciones políticas y dar a la gente las oportunidades, pues

Escrito por Editor

Lunes, 22 de Julio de 2013 13:26 -

ella puede solucionar el problema. Dar a la gente apoyos para que sólo sobreviva no es la solución. La solución es darle las herramientas para que puedan descubrir sus propias habilidades. Esa es la manera en la que el microcrédito funciona muy bien". (La Jornada, 19/VII/2013)

Los subsidios, los apoyos económicos o en especie, pueden ser necesarios como medida urgente y de sobrevivencia, pero no como política permanente. ¿Devolver la confianza a la gente en su propia capacidad?, sin duda; pero también tiene que cambiar el esquema de un capitalismo salvaje, donde el afán de lucro está por encima de la vida.

AL MARGEN

NO ES UN ERROR es una consecuencia, podríamos decir ante la revelación de la existencia de fallas ortográficas en los libros de texto gratuitos; 255 millones de ejemplares que se distribuyen en todo el país. El deterioro de la educación, de la cultura, de las instituciones, resulta en una evidencia más. ¿Para qué saber si basta obtener un certificado?

Hubo un tiempo en que la educación fue una palanca de movilidad social. No sólo en el sentido de mejorar los ingresos económicos, sino de cambiar positivamente las perspectivas de vida.

EL PRI en Tabasco no sólo tiene que pasar la prueba de ser oposición, sino también el reto de su democracia interna. Algo que al final de cuentas es lo mismo. (vmsamano@yahoo.com.mx)